
我市土地收购储备规划编制收尾

本报讯 （记者杜笠 通讯员

夏国辉） 记者近日从市国土资源

局和市土地收购储备中心获悉，我

市土地收购储备规划编制工作几

近尾声，整体方案即将确定。

此次规划范围与我市土地利

用总体规划、城市总体规划和新区

规划范围一致，规划面积

545

平方

公里， 规划期限为

2011~2020

年。

此次规划编制过程中，对全市九类

可收储土地进行了全面调查，初步

筛选出可储备土地

6761.27

公顷，

其中存量土地

2867.03

公顷，增量

土地

3894.24

公顷。

据介绍，土地收购储备规划全

面摸清了我市城区规划范围内的

各类用地现状和预期土地资产情

况。 规划出台后，将为提高城市基

础设施水平、人居环境质量和城市

人文素质，提升城市吸引力、凝聚

力和综合承载能力，加快我市从传

统工矿城市向绿色生态宜居、文化

品位高尚、现代元素丰富、公共服

务体系健全的现代城市转型，为建

设中原经济区经济转型示范市提

供资源保障。

譹訛2

行车路线：

太行路

-

塔北路

-

影视大道瓮涧桥

往北

-

圆融寺

-

西村

-

青龙峡
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北京西
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保定

8

月

16

日至

9

月

11

日，我市增开焦作至北京西的

L16/L15

次始发临时旅客列

车，焦作站

11

时

56

分发车，

20

时

45

分抵京。 返回

22

时

12

分北京西站发车，次日

6

时

22

分抵焦。 市民可经互联网（

www.12306.cn

）、电话订票号码

95105105

，预定

12

日以内车票，经各车站售票窗口、代售点可预定

10

日以内车票。

获嘉（仅返程）

焦作始发 开往北京

·现场速写

记者走基层

焦作市天气：多云 ，偏东风

2～3

级，

18～29℃

；明日多云，偏东风

2～3

级，

19～28℃

，详情请拨打电话
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路国贤会见中国兵装集团副总邓智尤

本报讯 （记者王言） 昨日

上午， 市委书记路国贤在市政

大厦五楼贵宾厅会见中国兵装

集团副总经理邓智尤，双方就加

快推进大江焦作装备产业园项

目、 进一步深化合作达成共识。

重庆大江工业有限责任公司总

经理王怀成， 副市长乔学达，焦

作新区管委会主任杜宇、党工委

书记郜小方参加会见。

大江焦作装备产业园项目

总投资

23

亿元， 采用中国兵装

集团拥有的国内领先生产工艺，

购进国内外先进技术装备，生产

具有国内领先技术水平的汽车

车桥产品，建成达产后年可新增

销售收入

50

亿元、利税

5

亿元。

项目计划本月开工建设，目前已

完成立项、控规等手续，正在进

行环评编制，围墙及临时进场道

路正在施工，食堂招标和土地招

拍挂工作已经启动。

在简要介绍了我市经济社

会发展情况后，路国贤说，焦作

多年来坚持工业强市、开放带动

主战略， 工业文明理念深入人

心，全市干部群众发展工业的愿

望强烈。近年来，通过开放带动，

焦作与中国铝业、 中国化工、中

国兵器、中国兵装等央企实现战

略合作，与厦工、奇瑞、蒙牛等国

内知名企业达成合作，对推动焦

作经济转型升级发挥了积极作

用。中国兵装集团是非常有实力

的央企，双方的合作目前已有实

质性进展，正在积极推进。 焦作

市委、 市政府高度重视项目建

设， 社会各界广泛关注项目进

展，各职能部门大力支持项目推

进，真诚希望通过双方的共同努

力，不断深化战略合作。 焦作市

委、 市政府将全力提供服务，支

持项目做优，实现共赢发展。

邓智尤表示， 感谢焦作市

委、市政府对项目的高度重视和

大力支持。中国兵装集团一定不

辜负焦作市委、 市政府的期望，

全力加快项目建设，实现产业上

档升级，拉动焦作原有配套企业

发展，为提升焦作乃至河南关键

零部件产业集群的规模和档次

作出应有的贡献。

譹訛2

昨日上午，市委书记路国贤在市政大厦贵宾厅亲切会见中国兵装集团副总经理邓智尤（左）一行。

本报记者 赵耀东 摄

2012年全国老年人

太极拳（剑）交流活动在焦举行

本报讯 （记者孙军 实习生

岳静） 昨日上午，

2012

年全国老

年人太极拳（剑）交流活动在市体

育中心体育馆举行。中国老年人体

协副主席林淑英、 副秘书长李文

勇，省老年人体协副主席兼秘书长

祖德昭，市领导王明德、迟军、宫素

清、穆玉华、和金贵，副市（厅）级干

部田立杰，市老年人体协主席赵功

佩出席活动开幕式。

此次活动由国家体育总局社

会体育指导中心、 中国老年人体

协主办， 省老年人体协、 市体育

局、 市老年人体协承办， 来自全

国各省、 自治区、 直辖市、 计划

单列市、 新疆建设兵团及行业老

年体协的

29

个代表队

300

多名老

年太极拳高手云集我市 ， 将在

5

天里参加

4

个集体项目和

6

个个

人项目的角逐。

林淑英在致辞中指出，太极故

里、 山水焦作有着悠久的历史文

化，焦作各级党委、政府高度重视

和支持老年体育工作，努力打造太

极品牌，体育事业和老年人体育工

作搞得红红火火。希望焦作市再接

再厉，为推动老年人体育事业持续

发展、弘扬中华国粹，为构建和谐

社会作出新的贡献。

市委常委、副市长迟军在致辞

中表示， 这次交流活动在焦作举

办，对我市老年人体育工作既是肯

定和支持，更是激励和鞭策，我市

将竭尽全力，搭好平台，搞好服务，

真正把交流活动办成老年人健康、

快乐、祥和的盛会。

譹訛2

精品路上的环卫工

本报记者 丰舒潍

昨日早上， 市人民路北侧的

一处人行道上， 一位赤手清理绿

化带内垃圾的环卫工人引起了路

人注意。只见她蹲在绿化带旁，先

拣出里面大块的石头， 再用手把

沙石从树枝下“扫”出来，清理过

的绿化带干干净净， 苗木丛中不

仅没有塑料袋、卫生纸等垃圾，而

且看不到烂树叶和小石子。

“绿化带里的沙子也得清理

吗？ ”记者禁不住问道。

“是啊，人民路是精品路，卫生

标准很高，都得打扫干净。 ”她看了

记者一眼，手中的活儿却没停。 她

叫张玉珍， 是解放区环卫处干了

20

多年清扫工作的 “老环卫”。 记者发

现， 她的手背和胳膊上被枝杈留下

了一道道划痕， 除了白色的， 那些

粉色的显然是被划破了。 可张玉珍

满不在乎地说： “这没啥， 没那么

娇气。 ”

20

多年前，张玉珍与丈夫带着

两岁的儿子从信阳老家逃荒来焦

作。为了全家有饭吃，能吃苦受累的

她选择了环卫清扫工作， 一干就是

20

多年。 慢慢地，她不仅爱上了这

个工作，也爱上了焦作这个城市，并

很快成为一

个清扫小组

组长， 月工

资也从最初

的

20

元涨到

960

元。

从今年

3

月份我市创建精品

路活动开展以来， 张玉珍每天

4

时多就到路段上清扫， 先把路上

的垃圾打扫干净，再把绿化带清理

一遍， 最后进行不间断的路段保

洁。昨日，由于近期人行道施工，绿

化带里撒进了不少石子和沙子，直

到

10

时多，额头、脸颊满是汗水的

她还没有清理完绿化带。

看张玉珍那么辛苦， 记者劝

她把一些细小的沙土留在绿化带

里， 她却说：“市里创建精品路下

了那么大工夫， 现在又把人行道

铺得这么好， 生活环境越来越好

了，咱也得尽力把清扫工作干好，

苦点、累点没啥！ ”

譹訛2

“三讲三提升”主题书画摄影展开展

本报讯 （记者孙军 实习生

岳静） 昨日上午， 喜迎十八大“三

讲三提升”活动主题书画摄影展在

市会议中心开展。 市委常委、组织

部长王长松，市委常委、宣传部长

甘茹华，市委组织部副部长武磊出

席开展仪式。

为推动“三讲三提升”活动深

入开展，展示全市组织工作成果和

经济社会发展成就， 营造团结和

谐、健康向上的浓厚氛围，市委组

织部、市文联共同举办了此次书画

摄影展。 活动共收到特邀作品

53

件、 参赛作品

1192

件， 经专家评

选，有

164

件作品入围此次展览并

获奖。

王长松在致辞中指出，作为全

市“三讲三提升”活动的一项重要

内容，这次书画摄影展既是对组工

干部精神风貌的一次全面检阅，又

是推动组工文化繁荣发展的良好

契机，必将为组织工作和组工文化

注入新的活力，激励和推动广大党

员干部积极投身中原经济区经济

转型示范市建设，以优异成绩迎接

党的十八大胜利召开（明日本报将

选登部分优秀作品）。

譹訛2

加快推进教育信息化

本报讯 （记者刘婧） 昨日下

午， 全国教育信息化工作电视电

话会议召开。 市委常委、 副市长

迟军在焦作分会场出席会议。

会议交流了信息化工作经验，

部署了“十二五”期间特别是今、明

两年教育信息化重点工作。

会议指出， 各级各部门在加

快推进信息化建设的具体工作中，

要注重体现国家和地方的统筹部

署； 要加大落实力度， 使广大基

层学校与师生能够感受到教育信

息化带来的新成效； 要充分调动

各方面特别是企业的参与积极性和

创造性， 积极、 有序、 全面推进信

息化。

譹訛2

天邻医疗队来焦义诊

为我市贫困残疾人捐赠轮椅

1100

辆

本报讯 （记者刘婧 实习生

岳静） 昨日上午， 在武陟县举行

的轮椅捐赠仪式上，天邻基金会向

我市贫困残疾人捐赠

1100

辆轮

椅。 省红十字会常务副会长赵国

新，市委常委、副市长、市红十字会

会长迟军出席捐赠仪式。

天邻基金会是在香港注册的

慈善团体，自

2005

年起，市红十字

会通过省红十字会联系天邻基金

会医疗队，为我市贫困小儿麻痹后

遗症、足内外翻、脑瘫患者免费进

行义诊和手术。

2008

年以来，天邻

基金会连年在我市开展捐赠轮椅

活动， 共捐赠轮椅

3850

辆， 价值

175

万元。

9

月

2

日， 由

42

人组成的天

邻基金会服务队来到我市， 启动

了基金会在我市的又一次爱心之

旅。 其中， 由

26

人组成的医疗队

将在中国红十字会沁阳医院开诊，

由

16

人组成的两支轮椅安装队将

分赴武陟县、 温县、 孟州市、 沁

阳市、马村区和山阳区组装、发放

轮椅。

轮椅捐赠仪式后，赵国新一行

还到武陟县西陶镇红十字会进行

了调研。

譹訛2

昨日上午，总投资

25

亿元的奇瑞汽车焦作发动机生产基地一号厂房内，员工们正在紧张地安装调试

从德国进口的发动机缸体加工线。 该生产线预计本月下旬安装调试完毕， 国庆节前可生产出第一台发动

机。 本报记者 田建明 摄

喜见中学老师教小学

新学期伊始， 中站区部分小

学分来了数位中学教师， 人们在

惊奇的同时也纷纷拍手叫好。

中学教师到小学任教难，难

在哪儿？ 无非是小学教师教学责

任重，待遇低。

我们一直在讲平衡教育资

源，一直在讲加强基础教育，一直

在讲提高教学质量， 突破口在哪

儿？

中站区的做法值得肯定。

一些地方教学质量不高，升学

率低， 教育部门想了不少办法，甚

至不惜将众多优质教育资源全部

纳入一个学校，结果升学率并不理

想。 无源哪有水？ 无本哪有木？ 基

础不牢，焉能筑起高楼？

当然，我们不能说，小学里面

来几个中学教师，教学水平就一定

能提高、很快会提高。 平衡教育资

源是一个长期的任务，绝不可能一

朝一夕就能完成。 近年来，我市对

平衡教育资源作了许多有益的尝

试， 如鼓励城市教师到农村任教、

改善农村学校办学条件等，这些都

会对加强基础教育、提高教育质量

起到好的作用。

平衡教育资源、 教育均等化

还需要从制度上完善。 我市作为

全国深化中小学教师职称制度改

革的试点市， 从今年起将建立统

一的中小学教师职务制度， 职称

系列不再分中学教师和小学教

师，中学教师以及小学、幼儿园教

师也能和大学教授一样评定正高

职称。 无疑，对从事小学、幼儿园

教学工作的教师来说， 这是一个

福音。 我们也希望更多的优惠政

策随同平衡教育资源工作陆续出

台， 让更多的中学教师到小学工

作， 让更多的城市教师到农村工

作， 让更多的重点学校教师到薄

弱学校工作， 力争把我们的基础

教育工作做得更好。

譹訛2

史文生

预售证 （焦 ）房预售证第

201150

号

详见封底

9月8日

公开选房

倒计时2天！

河

南

拥

抱

农

运

会

河南日报记者 孟向东 阙爱民 胡心洁

第三十届夏季奥林匹克运动会的圣火刚刚在

“伦敦碗”缓缓熄灭，第七届全国农民运动会的序幕

就要在号称“小鸟巢”的南阳体育场徐徐拉开。

伦敦为了这届奥运会等待了

64

年，奥运圣火上

次光临英国还是遥远的二战后满目疮痍的

1948

年；

河南期盼这届盛会度过了

27

年，在这块孕育了中华

文明的古老土地上举办全国综合性运动会还要追溯

到中国改革开放不久的

1985

年

9

月，当时首届全国

青少年运动会在郑州及附近城市举行。

一、 如果说奥运会是全世界体育竞技最高水平

的英雄会， 那么农运会无疑就是展现中国农民、农

业、农村风采的大舞台。

作为华夏文明发源地之一的河南， 是全国名列

前茅的农业大省，是中国农耕文明的代表。而南阳作

为河南人口第一大市，又是河南的缩影，在这里举办

农运会，来展现河南农业改革开放以来的新成就，展

示河南农民的新面貌， 展览河南农村各方面的新变

化，无疑是最恰当不过的。 更何况南阳幅员辽阔，钟

灵毓秀，山青水美，人杰地灵，又是南水北调中线工

程的水源地，拥有别人无可比拟资源呢？但即便是这

样，南阳从期盼农运会，到把农运会拥入怀中，竟然

走过了

15

年的艰辛历程，其中甘苦更有几人知！

在历史的长河中，

15

年不过是一个转瞬即逝的

短暂停留。 而对于一个国家来说，

15

年的时间足以

发生翻天覆地的变化；对于一个地方来说，可以使她

从贫瘠落后到文明富裕。 对于南阳来说， 则意味着

5100

多天对体育精神的不懈追求， 意味着

1000

多

万南阳人志在开始崭新生活的执著坚持。

1988

年

10

月

9

日到

10

月

16

日， 全国第一届

农运会在北京举行， 此后第二至第六届农运会先后

在湖北孝感、上海、四川绵阳、江西宜春和福建泉州

举行。这

6

个举办地除了北京都是在南方，这对广袤的北方来说不能不

是一个巨大的遗憾，但要举办农运会，除了要有这种大体育精神外，还

要有一定的硬件设施， 比如数量足以容纳

10

多项比赛的体育场馆、数

万人的接待条件、便捷的交通设施等。没有这些，想把农运会拥入怀中，

谈何容易！

二、艰难困苦，玉汝于成。 一穷二白的基础设施，欲请农运入南阳，

困难极大。

南阳

1994

年撤地建市后， 很快就把申办农运会作为历届市委、市

政府的工作之一，但

1995

年和

1999

年南阳仅提出了口头申请，表达了

申办的明确愿望，原因就在于南阳的硬件设施实在太差了，根本不具备

举办农运会的最基本条件，南阳人不好意思让人家到南阳实地考察：论

体育设施，当时南阳只有一个老体育场，煤渣跑道，水泥看台，不遮风避

雨的主席台，没长草的足球场。 有次河南天冠男排去打一场表演赛，因

为没有体育馆，只能在一个灯光球场的水泥地上铺着地板革举行，因为

害怕受伤，队员们连翻滚救球都不敢，遑论鱼跃了。 全市的接待条件也

很差，只有几家破旧的低星级宾馆，有时候去个重要客人，领导都不知

道该安排客人在哪里下榻。

2003

年，南阳正式提出申办

2008

年第六届农运会，通过省政府向

农业部、国家体育总局和中国农民体协提出了举办申请，具体申办工作

则由市体育局承担。为此，市体育局的女局长杨鸣哲

10

多次赴北京，表

达渴望农运会在南阳落户的强烈愿望。 但很多城市都认识到了举办综

合性运动会的积极意义，不但全运会，就连每次农运会都有好几个旗鼓

相当的对手，这次也不例外，南阳的对手是福建的泉州和山西的晋中，

它们和南阳各具优势。 但历史最终选择了泉州。

尽管此前对这个结果也有预感，但有关负责人告诉杨鸣哲“你们这

次不行了，申办下一届吧”，这个性格开朗而倔犟的女性还是留下了委

屈的泪水，至今回忆起来仍难掩当时的失落和悲伤。 但此时，她接到了

市领导的电话：“失败了不要紧，回来赶紧准备下一届，我们一定要把农

运会‘请’到南阳来。 ” （下转二版）


